

Coole Klassen

Arbeitskreis Polarlehrer Deutsche Gesellschaft für Polarforschung Koordination Dr. Rainer Lehmann

> Zum Weidegut 1 31634 Steimbke Tel. 05026-949414

Email: <u>rainer.lehmann@gmx.net</u> www.dgp-ev.de

(40) Newsletter August 2017

Aktuell

10. Arbeitskreis-Treffen des AK Polarlehrer SPP Antarktisforschung

Do 21./Fr 22. September 2017 in Erlangen

Anerkennung als Lehrerfortbildung:

Sie können die Veranstaltung als Fortbildung anerkennen lassen, wenn Sie Lehrkraft in Bayern sind. Daniel Gueffroy hat sich dankenswerterweise beim Bayerischen Staatsministerium für Bildung und Kultus, Wissenschaft und Kunst um die Anerkennung als Fortbildung bemüht. Die nun erhaltene Antwort sagt aus, dass jede Schule selbst über die Anerkennung entscheidet. Der volle Text lautet:

"Es ist nicht möglich, eine generelle Anerkennung von Veranstaltungen als Lehrerfortbildung an zentraler Stelle durch das Staatsministerium vorzunehmen.

Vielmehr sind in Bayern folgende Regelungen gültig:

Die Anerkennung von Veranstaltungen als Lehrerfortbildung und die Anrechnung der Teilnahme auf die individuelle Fortbildungsverpflichtung der Lehrkräfte obliegt in Bayern dem jeweiligen Dienstvorgesetzten, das bedeutet in der Regel dem Schulleiter bzw. der Schulleiterin, nicht aber dem Kultusministerium. Die Schulleitung entscheidet nicht nur, ob die Teilnahme der Lehrkraft an einer Veranstaltung unter Berücksichtigung dienstlicher Belange genehmigt werden kann. Die Schulleitung kann unseren Erfahrungen nach auch am besten darüber entscheiden, ob eine Veranstaltung dem

Fortbildungskonzept der jeweiligen Schule im Allgemeinen und dem Fortbildungsbedarf der einzelnen Lehrkraft im Speziellen entspricht" (Christian Hofrichter (StMBW)).

Programm:

Das wissenschaftliche Programm wird noch zusammengestellt und Anfang September nach der Deadline für die Einreichung von Vorträgen/Postern bekannt gegeben.

Bisher eingereichte Beiträge des Arbeitskreis-Treffens:

Jana Dömel (Universität Duisburg-Essen): Entdeckung der unbekannten Welt des Südpolarmeeres mit Hilfe genetischer Analysen. Beispiele an antarktischen Fischen (Workshop mit Arbeitsblättern)



Daniel Gueffroy (Maria-Ward-Gymnasium Nymphenburg): Bojen-Paten für Polarbojen - Erfahrungen aus einer 10. Klasse



Monika Kallfelz (Pfalzmuseum für Naturkunde Bad Dürkheim): Experimentierwerkstatt Polarforschung (Workshop)



Werner Hasler (Otto Hahn Gymnasium Böblingen):
Schülerexkursionen zum Vernagtferner, Österreich.
Erfahrungen und Entwicklung eines Projektes, das den Schülern die eisige Welt näherbringt

http://www.ohg-boeblingen.de/index.php/schulleben/ohg-aufreisen/studienfahrten/gletscherexkursion-studienfahrt



Weitere Beiträge können eingereicht werden.

Das gesamte Programm mit den genauen Zeiten der wissenschaftlichen Vorträge, des Arbeitskreis-Treffens und der sozialen Events kann Anfang September verschickt werden. Bitte buchen Sie ihr Hotel, die vorhandenen Kapazitäten (s. Newsletter 39) sind teilweise bereits ausgeschöpft.

Anmeldungen bei rainer.lehmann@gmx.net

Kooperationspartner: Prof. Dr. Ulf Karsten, Dr. Julia Regnery



Im Rahmen des DFG-Schwerpunktprogramms 1158-Antarktisforschung

http://www.spp-antarktisforschung.uni-rostock.de/



International Polar Week

18. - 24. September 2017

Die US-amerikanische Gruppe der internationalen Gesellschaft der jungen Polarwissenschaftler (Association of Polar Early Career Scientists, APECS) veranstaltet auch in diesem Jahr eine internationale Polarwoche. Für uns Lehrkräfte ist das polare Filmfestival von Interesse, da die Filme im Internet abrufbar sind. Die Themen der Filme sind:

1) #PolarWorld: Polar Issues are Global

2) Science in Action: Working in Extremes

3) People at the Poles: The Human Dimension

4) Polar Policy: Preparing for the Future

5) Icing on the Cake: Frozen Fun

Es können auch Filme eingereicht werden, wobei jede Sprache akzeptiert wird. Deadline hierfür ist allerdings schon der 25. August.

http://www.apecs.is/outreach/international-polar-week/upcoming-polar-week.html



